



# Ocupación al día

BOLETÍN INFORMATIVO No. 41

28 de marzo de 2023



PROGRAMA DE TERAPIA OCUPACIONAL DE LA UNIVERSIDAD DE PAMPLONA

## Desarrollarán investigación con la población rural de Pamplona

El programa de Terapia Ocupacional de la Universidad de Pamplona comprometido con el desarrollo de investigaciones que contribuyan con la solución de problemáticas locales y promuevan el desarrollo de la región llevará a cabo este semestre mediante el trabajo de sus futuros profesionales, varios estudios tanto en Pamplona como en Cúcuta.

Uno de ellos es el denominado "Analfabetismo y competencia ocupacional en familia rural", el cual tiene como objetivo de determinar la influencia del analfabetismo en la competencia ocupacional de las familias rurales de la vereda Negavita del municipio de Pamplona Norte de Santander.

El proyecto será realizado por los estudiantes de Campos de Acción Profesional, Biby Yajaira Prieto García, María Camila Martínez Benítez, la sesora científica Lisset Adriana Ardila Roa y el asesor metodológico Ricardo Duque en colaboración con la Secretaría de Desarrollo de

la Alcaldía de Pamplona.

Aunque el analfabetismo se ha reducido en el país en los últimos años, aún es alto en poblaciones rurales de Colombia. Según el



Departamento Nacional de Estadística, DANE, la tasa de registrada el año pasado es de 5,24% que corresponde a 1.857.000 colombianos, según el censo agropecuario de 2014.

Este fenómeno puede afectar a una persona ya que limita su participación social y ciudadana, su entorno familiar y la posibilidad de acceder a mejores condiciones de vida.

De igual manera el analfabetismo puede afectar la competencia ocupacional, un concepto que se refiere a la práctica de la identidad ocupacional que implica la realización de actividades mediante las cuales la persona le da significado a su vida y logra una máxima adaptación, reflejando un equilibrio entre el trabajo, tiempo libre y autocuidado.

Lo anterior explica lo significativo del proyecto, cuyos resultados servirán para conocer si existen necesidades educativas y generar nuevas estrategias de intervención con un abordaje desde la práctica centrada en el cliente.

Hasta el momento, el proyecto se ha socializado con la comunidad y con la secretaria de Desarrollo, Yudi Pulido. Además se ha avanzado en la aplicación de la ficha socio demográfica.